
L’UNIONE MONREGALESE - 26 MARZO 2025 - N. 12 ... 31Valle Bormida

MILLESIMO
100 candeline 
per Luigi Delbuono: 
è festa grande 
ad Acquafredda

(m.a.) - Luigi Delbuono, una delle pietre miliari della comu-
nità di Acquafredda, lo scorso 20 marzo ha compiuto 100 anni. 
Per l’occasione il neo centenario ha ricevuto la visita del vice-
sindaco Alessandra Garra e della consigliera Susanna Giac-
chello, che gli hanno portato gli auguri dell’Amministrazione 
comunale e dell’intera comunità a testimonianza dell’affetto e 
della vicinanza in questo giorno speciale. «Caro Papà, giovedì 
scorso abbiamo festeggiato un importante traguardo: hai com-
piuto 100 anni (portati alla grande!). Un secolo di vita  vissuto 
con sacrifici e dedizione alla famiglia. Sei stato e sei un grande 
esempio per tutti noi di correttezza, coerenza, onestà e amore. 
Viviamo un giorno alla volta nel rispetto di questo grande dono 
che è la vita, orgogliosi del tuo insegnamento per il quale ti rin-
graziamo», dicono Giampaolo, Alma e Laura.

SALICETO
Con l’Asl si parla di spesa 
consapevole e salutare

Nell’ambito del progetto SNAI Valle Bormida, l’Asl Cn1 pro-
muove alcuni appuntamenti che si terranno dal 27 marzo al 29 
maggio nei Comuni di Saliceto e Monesiglio. Il primo incon-
tro sul tema “Spesa consapevole e salute” sarà con la dietista 
Paola Rattalino e si terrà giovedì 27 marzo a Saliceto presso la 
sala dell’Oratorio, dalle 14,30 alle 16,30. Nell’incontro si forni-
ranno consigli relativamente ad una spesa sana, economica e 
consapevole, si analizzeranno le caratteristiche delle etichette 
di alimenti di consumo quotidiano e verranno fornite nozioni 
e trucchi per una migliore scelta degli alimenti in base a stagio-
nalità, caratteristiche e colori. L’incontro è ad accesso libero e 
gratuito. Al termine degli incontri vi sarà la possibilità di effet-
tuare il controllo dei parametri vitali e nell’attesa gustare un 
the o una tisana. Il medesimo incontro verrà ripetuto giovedì 
22 maggio dalle ore 14,30 alle ore 16,30 presso il salone dell’Ex 
Filanda a Monesiglio. 

COSSERIA

Una “rete” per 
sensibilizzare 
e informare 
la popolazione

(m.a.) - Creare una “rete” per sensibilizzare e informare 
la cittadinanza sulle problematiche che affliggono la Val Bor-
mida. È questa l’iniziativa emersa la scorsa settimana duran-
te un incontro nella sala consiliare del Comune di Cosseria. 
Il sindaco Roberto Molinaro, alcuni rappresentanti delle As-
sociazioni valbormidesi, la consigliera comunale di Millesi-
mo Manuela Benzi e il consigliere comunale di Cengio Alex 
Fabiano hanno discusso su come coinvolgere attivamente i 
cittadini in un progetto di sensibilizzazione e di azione con-
creta per il rilancio della valle. «Vogliamo partire dalle basi, 
informando la popolazione sui problemi che ci affliggono e 
sulle possibili soluzioni – spiega il sindaco Molinaro –. L’idea 
è quella di coinvolgere le Associazioni locali per promuovere 
assemblee pubbliche in ogni Comune, in modo che i cittadini 
possano confrontarsi su temi rilevanti e diventare parte atti-
va nel processo di cambiamento». Le tematiche in discussio-
ne saranno molteplici, tra cui sanità, ambiente (incenerito-
ri, parchi eolici, incidenza tumorale), istruzione, disparità di 
genere, femminicidi, violenza sulle donne, dissesto idrogeo-
logico, dispersione scolastica, disabilità, infrastrutture viarie 
e digitali. Ogni incontro sarà un’opportunità per i cittadini di 
informarsi, confrontarsi e proporre soluzioni pratiche per il 
miglioramento del territorio.

Una seconda fase del progetto prevede anche un percorso di 
monitoraggio e valutazione, in collaborazione con le Ammini-
strazioni locali e le Associazioni, per verificare se le azioni in-
traprese abbiano effettivamente portato a un miglioramento 
della vita della comunità o se siano necessari ulteriori inter-
venti. «L’obiettivo è quello di creare un ciclo continuo di azio-
ne e verifica – conclude Molinaro – in modo che, anche dopo il 
termine del percorso, si possa continuare a lavorare per il bene 
della valle». La prima assemblea pubblica si dovrebbe tenere il 
prossimo 4 aprile a Cosseria.

CALCIO
Bardineto e Calizzano uniti per 
difendere i colori dell’Alta Valle
Un’unica squadra nel 
Campionato provinciale Under 15

L’ANALISI
Velobox: solo effetto deterrente?
di ROBERTO PONTEPRINO

«Ti chiedo un parere su un argomento frivolo»
«Non è da te. Comunque, dimmi»
«Cosa pensi dei velobox, quelle colonnine che ci procurano an-

sia e, a volte, esborsi salati?»
«Ah! Ti riferisci alla notizia del loro “pensionamento” in Valle 

Bormida ligure?»
«È veramente bello ricevere una domanda come risposta. Co-

munque, sì. La mia riflessione parte dalla notizia da te citata. 
Adesso puoi rispondermi»

«Innanzitutto direi che l’argomento non è frivolo»
«È questo che volevo sentire. Non è frivolo perché oneroso per 

qualcuno che nel passato è incappato nel suo raggio d’azione»
«Mi pare di capire che non è frivolo, secondo te, anche da un 

altro punto di vista»
«In effetti, quel proliferare di colonnine arancioni in Valbor-

mida, ligure e piemontese, qualche costo l’avrà generato, costo a 
carico, come sempre in questi casi, del contribuente»

«Insomma, ne fai una questione di spreco di denaro pubblico»
«È evidente che, visto che i vari motivi che ne hanno sconsi-

gliato l’utilizzo di questi tempi, dovevano già essere conosciuti ai 
tempi della loro messa a dimora, perché sfregiare la natura ai lati 
delle strade con questi aggeggi di cattivo gusto anche estetico?»

«Cioè, tu stai dicendo che erano sottoposti alle stesse critici-
tà che si sono manifestate adesso anche nel momento della loro 
“selvaggia” proliferazione in ogni dove e su ogni strada?»

«Non è forse così? Non sono riuscito a trovare il costo appros-
simativo di una di queste colonnine, ma, stante il loro notevole 
numero, per poco che costassero all’epoca, hanno costituito sen-
za alcun dubbio un notevole esborso da parte dell’Ente pubblico 
che li ha commissionati»

«Va beh! Con le multe probabilmente si è recuperato gran par-
te della cifra sborsata, se non tutta»

«Può anche essere andata così, ma fra ricorsi accolti ed impos-
sibilità pratiche di utilizzare lo strumento da mettere all’interno 
delle colonnine penso che il ricavato di questo tipo di ammenda 
per limitare la velocità sia veramente irrisorio»

«Te lo concedo. Rimane però la validità delle colonnine come 
deterrente»

«Non vi è alcun dubbio al riguardo, soprattutto riferendoci 
ai primi tempi. Adesso come adesso, credo proprio che abbiano 
perso anche questa valenza positiva»

«E quindi, ancora una volta, per te è tutto sbagliato, tutto 
da rifare»

Il mio amico mi giudica decisamente pessimista e polemico. 
Probabilmente ha ragione, ma tornando sull’argomento velo-
box e conseguenti controlli per limitare la velocità degli auto-
mobilisti, provo a dire la mia, senza supponenza: la sicurezza del 
traffico veicolare potrebbe essere maggiormente raggiunta con-
vincendo coloro che fanno della velocità una delle loro ragioni 
di vita a dare sfogo a questo istinto in luoghi a ciò dedicati e a gui-
dare sulle strade “normali” in maniera normale. Eccovi propi-
nata la solita utopia della settimana.

MONESIGLIO

Continua l’attività dell’Asilo nido 
E rilancia, grazie anche ad un contributo della Simic

 � MONESIGLIO

(ro.po.) – La Giunta co-
munale di Monesiglio ha 
approvato nei giorni scor-
si la bozza di convenzione 
per un accordo per la ge-
stione associata di un Asi-
lo nido intercomunale a 
Monesiglio fra i Comuni 
di Monesiglio, Camerana, 
Feisoglio, Gorzegno, Got-
tasecca, Levice, Mombar-
caro, Prunetto e Saliceto. 
Si tratta della formalizza-
zione di un rapporto nato 
con l’inizio dell’attività 
dell’asilo nido a Monesi-
glio il 1° ottobre 2022. La 
bozza di accordo approvata 
dalla Giunta monesigliese 
sarà sottoposta all’approva-
zione dei Comuni più sopra 
elencati. Al sindaco di Mo-
nesiglio, Giuseppe Galliano, 
abbiamo chiesto di illustra-
re la situazione gestiona-
le attuale dell’Asilo nido. 
«Per ora – rimarca Gallia-
no – siamo riusciti a gesti-
re la struttura al meglio, 
sia dal punto di vista orga-
nizzativo che economico. 
Abbiamo, in corso d’opera, 

cambiato la Cooperativa 
che gestiva l’Asilo, affidan-
dola alla Cooperativa “Set-
te Nani”, che già gestisce 
analoga struttura a Cen-
gio. Certo è che le difficoltà, 
soprattutto in ordine alla 
gestione economica, non 
mancano, ma pensiamo di 
riuscire ad andare avanti. 
A questo proposito segnalo 
l’assegnazione di un cospi-
cuo contributo all’Asilo di 
Monesiglio da parte della 
Simic di Camerana, con-
tributo che ci consentirà di 
lavorare con maggiore se-
renità». La Simic, non nuo-
va a questo tipo di inter-
venti in campo sociale sul 
territorio valbormidese, 
ha confermato, per tramite 
della dirigente Marianna 
Ginola, il proprio impegno: 

«L’Asilo nido di Monesiglio 
– questo è il suo commen-
to – è una bella realtà per 
il nostro territorio, bella e, 
a mio parere, necessaria. È 
stato pertanto naturale da 
parte nostra contribuire 
al suo buon funzionamen-
to. Sottolineiamo anche 
che l’Asilo nido in oggetto 
è anche molto funziona-
le in quanto ha un orario 
di apertura molto ampio, 
dando così la possibilità ai 
genitori dei bimbi di svol-
gere la propria attività la-
vorativa in serenità». A 
fronte del contributo as-
segnato alla struttura mo-
nesigliese, il Comune ha 
proposto alla Simic una ri-
duzione nella retta da ver-
sare ai dipendenti della Si-
mic.

MURIALDO
Incontro: “Del domani v’è certezza”

Giovedì 3 aprile, alle 20.45, nella sala consigliare di Murial-
do, si terrà una serata dal titolo “Del domani v’è certezza”, or-
ganizzata dal Comune in collaborazione con l’Agenzia Gene-
rali Assicurazioni di Savona, Zona Porto. L’ispettore e tutor 
di Generali, dott. Enrico Vivado, grazie alla grande esperienza 
maturata in materia, fornirà un quadro ed un’analisi delle pre-
stazioni socio-assistenziali garantite dallo Stato alla luce dei 
cambiamenti demografici in atto, con particolare riferimento 
all’assistenza in caso di perdita dell’autosufficienza. Un mo-
mento di informazione, sensibilizzazione e riflessione su temi 
sempre più attuali e che coinvolgono ognuno di noi.

MURIALDO

Stefano Pontoglio resta 
alla guida della Pro loco

 � MURIALDO

(m.a.) - Il presidente 
uscente Stefano Pontoglio 
è stato confermato alla gui-
da della Pro loco con il pie-
no sostegno dei consiglieri 
dell’Associazione. La scor-
sa settimana si è svolta l’as-
semblea propedeutica al 
rinnovo del Direttivo, giun-
to alla naturale scadenza di 
mandato: tre consiglieri 
hanno dovuto lasciare l’in-
carico per motivi di lavoro 
e altri impegni, ma ben al-
tri nove hanno dato la pro-
pria disponibilità portando 
il numero complessivo del 
direttivo a 15 persone. Il 
nuovo direttivo è dunque 
composto dal presidente 

Stefano Pontoglio, dal vi-
cepresidente Danilo Nola-
sco, dalla segretaria Flora 
Invernizzi e dai consiglieri 
Cristina Mozzo, Romano 
Viki, Gagliardo Guido, Ma-
tilda Frontari, Renata Bar-
locco, Gabriella Armadio, 

David Roascio, Ambrogio 
Borghi, Icaro Andrea, Vi-
glizzo Gabriella e Omar 
Garabello. Un gruppo co-
eso e motivato, che, grazie 
alla sinergia con l’Ammini-
strazione comunale, è già 
al lavoro per l’organizza-
zione di manifestazioni ed 
eventi, anche in “trasfer-
ta”, capaci di valorizzare le 
tradizioni e le bellezze del 
paese, nel segno dell’ami-
cizia, della condivisione e 
della sana convivialità. E a 
proposito di appuntamen-
ti proseguono quelli con la 
tradizionale tombola pres-
so il salone parrocchiale di 
San Lorenzo, la prossima 
data sarà venerdì 28 marzo 
alle ore 20.30.

 � ALTA VALLE

(m.a.) - Nella stagione 2024-
2025, Calizzano e Bardineto 
scrivono insieme una nuova pa-
gina di sport e comunità! Due 
piccoli paesi e un’unica grande 
passione: il calcio come stru-
mento di crescita, di amicizia 
e di condivisione. Se in passato 
i derby infiammavano le sfide 
tra le due prime squadre, oggi 
il testimone passa ai più giova-
ni, che portano avanti con or-
goglio questa tradizione. Grazie 
all’impegno di dirigenti, alle-
natori e genitori appassionati, 
i ragazzi stanno vivendo un’e-
sperienza straordinaria: la leva 
giovanile, che unisce atleti di 
Calizzano e Bardineto sotto il 
nome del “Calizzano 1963”, ha 
raggiunto un traguardo impor-
tante ovvero la partecipazione 
al Campionato provinciale Un-
der 15. Domenica scorsa, in uno 

splendido segnale di collabora-
zione e unità, la partita casalin-
ga si è giocata eccezionalmente 
a Bardineto, sul campo comu-
nale “Gabriele Mattiauda” (in-
titolato a un ragazzo che quelle 
maglie ha vestito e che ha lascia-
to questa terra troppo presto). 
Per celebrare questo momen-
to, i giovani hanno indossato le 
maglie del Bardineto, renden-
do ancora più forte il legame 
tra le due comunità. «Questo 
non è solo calcio – commenta-
no i sindaci e le Amministra-
zioni di Bardineto e Calizzano 
–. È l’essenza dello sport vissuto 
nelle nostre comunità: parteci-
pazione autentica, entusiasmo 
collettivo, crescita personale 
e valori veri che vanno ben ol-
tre il campo da gioco. Grazie a 
chi ogni giorno sostiene questi 
ragazzi e rende possibile tutto 
questo. Forza Calizzano, forza 
Bardineto, avanti tutta!»
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